

## Tavera : Femu a Corsica appelle à l'apaisement

Dans un communiqué, Femu a Corsica s'inquiète "du climat actuel en Corse depuis quelques mois : attentats, incendies volontaires, menaces, blocages, etc.", soulignant que "le monde agricole est particulièrement touché et c'est l'accès aux estives du Verdanese qui est depuis deux ans l'objet d'un conflit".

Rappelant la genèse de ce conflit - "deux problèmes sont soulevés, d'un côté par les agriculteurs et de l'autre par la mairie de Tavera : l'accès aux estives pour les bergers pour la muntagnera ; les

dégâts causés par les engins motorisés sur la piste et des dégâts environnementaux pour la mairie" -, Femu revient sur le factuel des derniers mois.

"La piste a été dégradée et bloquée volontairement en 2018 et après concertation, un accord avait été trouvé. Mais cette année, la mairie a fait connaître à travers une délibération sa volonté de laisser fermer la piste. Et son passage a été forcé par les bergers contraints d'y monter leurs bêtes. Tout d'abord, cela pose un problème écono-

mique majeur pour les bergers mais aussi culturel avec une muntagnera qui fait partie de nos pratiques les plus ancestrales. À ce titre, nous affirmons notre soutien aux éleveurs. Ensuite, cela pose la question plus large des enjeux de la montagne."

Face à cette situation, Femu a Corsica appelle "à l'apaisement, dans le droit fil des actions de concertation et des tentatives répétées pour trouver des solutions menées par le conseil exécutif de Corse" et demande "aux éleveurs et institutions concer-

nées, un règlement de ce conflit par une réunion entre les différentes parties et l'exécutif de Corse".

Femu réaffirme également son attachement à une gestion raisonnée des estives.

"Le comité de massif a initié depuis deux ans une réflexion et une commission regroupant tous les acteurs institutionnels et privés, travaille à l'élaboration d'une charte. (...) Un guide des bonnes pratiques sera édité au regard des enjeux environnementaux et paysagers."